

# María Emilia Correa, Tina Rosenfeld y Marcela Achurra: las cartas de las AFP para Watts, Camanchaca y Copec



**MARÍA EMILIA CORREA**  
 ABOGADA Y PROPUESTA PARA LA MESA DE WATTS



**TINA ROSENFELD**  
 INGENIERA COMERCIAL, IRÁ AL DIRECTORIO DE CAMANCHACA



**MARCELA ACHURRA**  
 ABOGAD, VA POR UN NUEVO PERÍODO EN COPEC

■ Dos de ellas son abogadas y una es ingeniera comercial. Las tres profesionales cumplen con un perfil clave para las administradoras de fondos de pensiones: tener experiencia previa en directorios de empresas.

POR MARÍA PAZ INFANTE

Mientras sigue desarrollándose el período de juntas de accionistas, las AFP mueven sus fichas para promover a sus mejores cartas en las empresas donde los fondos de pensiones tienen posiciones accionarias relevantes.

En algunas de estas sociedades anónimas abiertas corresponde

la elección del directorio, por lo que las AFP esperan sumar como directores independientes a un grupo de profesionales idóneos para el cargo, ojalá con experiencia previa en mesas directivas.

Desde hace meses las administradoras vienen trabajando y levantando perfiles de posibles candidatos de la mano de Seminarium, el *headhunter* que se ganó la

última licitación para este proceso.

Este jueves y viernes se efectuarán las juntas de accionistas de Watts y Camanchaca, mientras que la próxima semana se realizará la asamblea de Copec. En todos estos encuentros las AFP tienen la expectativa de instalar un nombre en cada directorio.

## Directora de Colbún llegaría a Watts

Para la junta de Watts la carta es María Emilia Correa. Abogada de la Universidad de Los Andes de Bogotá, cuenta con una maestría en Sociología en el New School for Social Research de Nueva York.

Además, es directora de Colbún y cofundadora de Sistema B.

Correa está inscrita en el registro de directores de la Superintendencia de Pensiones desde marzo de 2017, tal como lo exige la norma para postular a una mesa directiva representando a las AFP.

## Camanchaca: experiencia e inversionista ángel

Una cara conocida en el mundo de directorios de empresas es la

opción que promoverán las AFP para la mesa de Camanchaca. Se trata de Tina Rosenfeld, quien ha sido directora de firmas como Masisa y SMU.

Rosenfeld es ingeniera comercial con un magíster en Dirección Financiera y Psicología Organizacional de la Universidad Adolfo Ibáñez.

También es inversionista ángel, aunque con una particularidad:

solo invierte en emprendimientos liderados por mujeres.

Está inscrita en el listado de la Superintendencia desde febrero de 2015 y actualizó su perfil durante el verano de 2024.

## La renovación en Copec

En la junta de accionistas de Copec, programada para el 24 de abril, una de las materias que se deberá aprobar será la lista de candidatos a directores propuesta por la compañía. Dentro de esa proposición, las AFP buscarán renovar por un nuevo período a Marcela Achurra, quien hoy forma parte del directorio de Copec.

Achurra está en el registro oficial que aloja el regulador desde enero de 2015. Es abogada de la Pontificia Universidad Católica. Además de ocupar una silla en el directorio de Empresas Copec, también lo hace en la mesa de Cementos Bio Bío.

La misión no ha concluido para las AFP. En los próximos días también se llevarán a cabo otras juntas donde dadas sus posiciones como minoritarios, deben poner directores, como en Cencoshopp y SMU.

**Las administradoras de fondos de pensiones han trabajado junto al headhunter Seminarium levantando perfiles de posibles candidatos a las mesas directivas.**